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ПОГОДА
СРЕДА, 20 ноября: темпера-
тура -3... +4, давление 773 мм, 
ветер Ю-В, 2-6 м/сек. 
ЧЕТВЕРГ, 21 ноября: темп. -6...-2, 
давление 779 мм, ветер В, 3-4 м/сек.

rp5.ru

ОДНИМ АБЗАЦЕМ

Новости на нашем сайте prihoper34.ru
• Путин подписал закон о сокращенном рабочем дне для женщин в селах.
• Инфляция в Волгоградской области одна из самых низких в ЮФО.
• Волгоградские выпускники чаще делают выбор в пользу рабочих 
специальностей.
• В России изменятся правила получения медсправок на водительские права.

Именинники дня:
19.11 - Александра, Анато-
лий, Василий, Виктор, Гер-
ман, Лиза, Максим, Николай, 
Нина, Олеся, Серафима.
20.11 - Александр, Алексей, 
Анжела, Валерий, Евгений, 
Кирилл, Михаил.

Год 
до переписи

В России утверждены формы 
бланков переписных листов Все-
российской переписи населения 
2020 года. Постоянно проживаю-
щим жителям страны нужно будет 
ответить на 30 вопросов, а ино-
странцам – на семь. Сведения о 
лицах, постоянно проживающих в 
Российской Федерации, будут за-
носиться в бланки формы Л. Рос-
сиянам нужно будет ответить на 
23 вопроса. Данные о жилищных 
условиях населения будут отраже-
ны в бланке формы П, который со-
держит 7 вопросов. Бланк формы 
В предназначен для временно на-
ходящихся в России иностранных 
граждан. В нем также 7 вопросов. 
Всероссийская перепись населе-
ния пройдет на всей территории 
страны с 1 по 31 октября 2020 года. 
В отдаленных и труднодоступных 
районах кампания пройдет с 1 
апреля по 20 декабря. Самостоя-
тельно переписаться можно будет 
на портале «Госуслуги» с 1 по 25 
октября.

100-летний 
юбилей!

Не так давно стал известен 
один крайне интересный факт: в 
документах архивного фонда От-
дела народного образования Хо-
перского окружного исполнитель-
ного комитета Совета рабочих, 
крестьянских и красноармейских 
депутатов Нижне-Волжского края, 
в анкете областных дошкольных 
учреждений за 1920 г. указана дата 
открытия детского сада в станице 
Алексеевской - май 1920 года! Это 
значит, что уже в следующем году 
станичный детский сад «Сказка» 
отметит свой 100-летний юбилей. 
Руководством учреждения совмест-
но с редакцией нашей газеты по 
такому случаю уже запланирован 
ряд публикаций об истории до-
школьного образования в Алексеев-
ском районе. 

Ноябрьские 
мероприятия

В этом месяце в станице Алек-
сеевской пройдет сразу несколько 
интересных мероприятий. Самое 
главное торжество – День работни-
ков сельского хозяйства – состоится 
21 ноября. Чествовать аграриев бу-
дут на концерте, который начнет-
ся в 11:00 в зале районного Дома 
культуры. Также следует сообщить 
нашим жителям, что в этот же день 
в 10:00 в фойе РДК пройдет район-
ная выставка народных промыслов 
«Пуховая сказка». А 12:00 в район-
ном краеведческом музее состоится 
открытие новой экспозиции «Вехи 
истории».

Иван СТЕПЫГИН.
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ВЕСТИ РЕГИОНА

СОЛНЦЕ
Восход: 08:30
Заход: 17:22

ФАЗА ЛУНЫ
Последняя чет-
верть, в полночь бу-
дет освещено 50%.

Полезные советы 
• Если добавлять в 

тесто для блинов ку-
курузную муку, то они 
получаются идеаль-
ными: нежными и воз-
душными. 

МЕРЫ 
ЗЕМЕЛЬНОГО 

КОНТРОЛЯ
Волгоградская областная Дума 

поддержала проект федерального за-
кона, наделяющего муниципалите-
ты правом проведения внеплановых 
проверок по выявлению случаев са-
мовольного занятия земли юридиче-
скими лицами и индивидуальными 
предпринимателями. Соответствую-
щее постановление регпарламента 
будет направлено в комитет Госдумы 
по природным ресурсам, собствен-
ности и земельным отношениям. В 
настоящее время законопроект го-
товится к рассмотрению в первом 
чтении на заседании нижней палаты 
Федерального Собрания РФ.

Самовольное занятие земель яв-
ляется одним из наиболее распростра-
ненных правонарушений, выявляемых 
органами государственного земельного 
надзора – Росреестром и должностны-
ми лицами муниципалитетов. Вместе с 
тем значительная часть таких наруше-
ний совершается субъектами малого и 
среднего предпринимательства, в отно-
шении которых, согласно действующе-
му законодательству, органы местного 
самоуправления лишены права прово-
дить внеплановые проверки.

В настоящее время в случае выявле-
ния подобных фактов в ходе плановых 
контрольных мероприятий муници-
палитетами составляются акты рейдо-
вых осмотров, которые направляются 
в орган государственного земельного 
надзора. Однако данный документ не 
является актом проверки и не может 
служить основанием для принятия 
Россрестром решений о возбуждении 
административного дела. В результа-
те орган государственного земельного 
надзора вынужден самостоятельно 
повторно по согласованию с проку-
ратурой проводить мероприятия по 
выявлению нарушений земельного 
законодательства. Таким образом, 
возникает дублирование действий, а 
сроки принятия решений существен-
но удлиняются.

В проекте рассматриваемого 
федерального закона предлагает-
ся внести изменения в статью 71.1 
Земельного кодекса РФ, которые 
предусматривают наделение органа 
муниципального земельного контро-
ля (профильного департамента или 
комитета местной администрации) 
полномочиями по проведению после 
согласования с прокуратурой внепла-
новой проверки фактов самовольного 
занятия земли организациями или 
индивидуальными предпринимате-
лями. В результате должностное лицо 
муниципалитета получит право на 
составление акта внеплановой про-
верки, который будет приниматься 
территориальным органом Росрее-
стра для возбуждения дела об адми-
нистративном правонарушении.

Как отметил председатель комите-
та Волгоградской областной Думы по 
аграрной политике и земельным от-
ношениям Владимир Ефимов, в итоге 
у местной власти появится дополни-
тельный инструмент воздействия на 
нарушителей, что позволит повысить 
эффективность земельного контроля. 

volgoduma.ru

Об этой приоритетной задаче местных властей 
шла речь на общем собрании членов Ассоциации 

«Совет муниципальных образований Волгоградской области»

12 ноября в Волжском со-
стоялось заседание Ассоциации 
муниципальных образований 
Волгоградской области, в кото-
ром принял участие губернатор 
области Андрей Бочаров.  Глав-
ной темой совещания стало 
формирование программ ком-
плексного развития региона в 
разрезе каждого отдельного му-
ниципалитета, и их синтез с на-
циональными проектами. Глава 
региона также обозначил перед 
руководителями местных орга-
нов власти приоритеты работы 
на ближайший период.

В общем собрании ассоциации 
приняли участие порядка 500 деле-
гатов — сенаторы Совета Федерации, 

руководители исполнительных орга-
нов власти, представители депутат-
ского корпуса, главы муниципальных 
районов, городских округов, город-
ских и сельских поселений. В столь 
важном мероприятии принимала 
участие и делегация из глав муници-
пальных образований Алексеевского 
района, возглавлял которую глава 
района И.М.Свинухов.

Приоритеты 
определены

Выступая перед главами муници-
пальных образований, Андрей Боча-
ров подробно остановился на прио-
ритетных проектах, которые стартуют 
в 2020 году. Так, оставшиеся в Вол-
гоградской области 112 сельских по-

селений, не охваченные программой 
благоустройства, получат по три мил-
лиона рублей на преображение обще-
ственных зон. Эту новость участники 
встречи встретили аплодисментами. 
Губернатор отметил, что за пять лет 
в 240 муниципальных образованиях 
Волгоградской области реализовано 
более 500 проектов благоустройства, 
построены 130 спортивных объек-
тов, активно развивается социальная 
инфраструктура: обновляются ДК, 
школы, больницы, поликлиники. Ак-
тивная работа по созданию комфорт-
ных условий в населенных пунктах 
продолжается в рамках националь-
ных и региональных приоритетных 
проектов.

С 2021 года область приступит 
к новому этапу: ежегодные гранты 
получат муниципальные районы на 
благоустройство административных 
центров. Кроме того, не являющимся 
административными центрами по-
селениям, где проживают более 500 
человек, профинансируют проекты 
благоустройства или ремонт домов 
культуры.

- С 2021 года мы на эти цели в 
бюджете Волгоградской области 
предусмотрим значительной объем 
финансовых средств — сумма будет в 
разы больше, — отметил Андрей Бо-
чаров. — Поэтому мы будем требовать 
четкости проведения документации, 
контроля за выполнением работ, что-
бы средства были направлены по на-
значению.

Продолжение на 2 стр.

Повышать качество 
жизни людей

• Вслед событию

Все мы знаем, что в Алексеевском районе активно раз-
вивается футбол. В хуторах и станицах строятся стадионы, 
усовершенствуются площадки и делается все, чтобы дети 
занимались спортом в комфортных условиях. Приятно 
осознавать и то, что сами родители учащихся Алексеев-
ской ДЮСШ оказывают немалую помощь. Как, например, 
папа одного из воспитанников ДЮСШ Хачик Володяевич 
Малхасян, подаривший четыре пары футбольных ворот 
для мини футбола. Он сам проявил инициативу, с целью 
порадовать ребят и всех тех, кто неравнодушен к футболу. 
Теперь каждый из спортсменов с радостью наслаждается 
игрой и новыми воротами.

Безумно отрадно, что такие люди не остаются в сторо-
не и с радость и улыбкой на лице делают все, чтобы дети 
были довольны и счастливы. Алексеевская ДЮСШ и ее 

воспитанники выражают искреннюю благодарность Х.В. 
Малхасяну за оказанную помощь!

Администрация Алексеевской ДЮСШ.
Фото из школьного архива.

Благодарность за неравнодушие
С каждым годом в нашей станице все больше и больше уделяется 
внимания спорту, а жители активно помогают его развивать

• Нам пишут

Фото: volgograd.ru
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• День в календаре

Необходимо обеспечить 
ребенку его права

Сводный список мероприя-
тий, которые пройдут  в Вол-
гограде и области, можно уви-
деть на сайте регионального 
Управления Минюста России, 
в разделе «День правовой по-
мощи детям»/«Информация о 
планируемых мероприятиях». 
Алексеевский район примет ак-
тивное участие в мероприятиях, 
приуроченных к этому Дню.

20 ноября отмечается Всемирный 
день детей, провозглашенный ООН. 
Он посвящен деятельности, направ-
ленной на обеспечение благополу-
чия детей во всем мире. Ассамблея 
ООН приняла Конвенцию о правах 
ребенка, обязывающую все страны 
обеспечить детям хорошую жизнь и 
счастливое детство, и предложила от-
мечать этот праздник в той форме и в 
тот день, которое каждое государство 
признает для себя целесообразным.

В нашей стране эту дату отмечают 
как Всероссийский День правовой 
помощи детям. И, прежде всего, тем 
детям, кто остался без попечения ро-
дителей, детям-сиротам, а также их 
законным представителям, детям-ин-
валидам и их родителям, опекунам. А 

еще людям, желающим принять на 
воспитание в свою семью ребенка, 
усыновителям.

По данным пресс-службы Управ-
ления Минюста России по Волго-
градской области, завтра, 20 ноября, 
в Волгограде и области состоятся 
приемы специалистов по оказанию 
бесплатной правовой помощи по во-
просам прав детей, включая юриди-
ческие аспекты опеки и детско-роди-
тельских отношений. Обратившихся 
проконсультируют по различным от-
раслям законодательства, окажут со-
действие в подготовке заявлений, жа-
лоб, ходатайств и других документов 
правового характера. Помощь будет 
оказываться нотариусами по месту 
нахождения нотариальных контор, 
адвокатами по месту нахождения ад-
вокатских образований. Во всех отде-
лах опеки и попечительства, центрах 
социальной защиты населения,  район-
ных отделах службы судебных при-
ставов Волгограда и области будут 
проведены приемы граждан.

Обратиться также можно будет 
к представителям комиссии по де-
лам несовершеннолетних и защите 
их прав. Как уточнили в КДН и ЗП  
Алексеевского муниципального 
района, прием, консультирование 
несовершеннолетних и их родителей 
в рамках проводимого Дня правовой 
помощи детям будут вести 20 ноября 
с 10.00 до 14.00 председатель КДН и 
ЗП  Алексеевского муниципального 
района Алла Васильевна Бекетова и 
ответственный секретарь комиссии 
Светлана Анатольевна Борматенко. 
Телефон для справок 8(84446)3-11-
58. К акции присоединятся и другие 
субъекты профилактики.

Наталия ГОЛУБЕВА.

• Юбилеи

Человек Труда родом из студотряда
2019 год, юбилейный для дви-

жения студенческих стройотрядов. 
Когда-то студенты работали на са-
мых знаковых стройках страны, 
помогали строить БАМ и гидроэ-
лектростанции, благодаря студен-
ческим отрядам даже основывали 
города. Российским студенческим 
отрядам 60 лет. За это время из-
менилась страна, но это движение 
оказалось востребованным. В но-
вой истории России студенческие 
отряды существуют уже 15 лет. 

В Волгоградской области популяр-
ность студенческого трудового движе-
ния растет. Как сообщила пресс-служба 
областной администрации, 516 человек 
вступили в студенческие отряды Вол-
гоградской области с начала 2019 года. 
Таким образом, численность участни-
ков, ведущих трудовую деятельность, 
превысила 2,5 тысячи. Выросло и ко-
личество объединений — действуют 58 
организаций, когда как еще в декабре 

2018-го их насчитывалось 40. Моло-
дые люди работают по пяти основным 
направлениям: стройка, педагогика, 
сельское хозяйство, гостиничный биз-
нес и проводники подвижного состава.

14 отрядов общей численностью 
880 человек организовано в рамках пе-
дагогического направления. Это самая 
популярная сфера. Участники работают 
в качестве вожатых в детских оздоро-
вительных лагерях Волгоградской об-
ласти и Черноморского побережья. В 
агропромышленном комплексе работают 
девять объединений: студотрядовцы 
выполняют ремонт сельскохозяйствен-
ной техники, вспашку, боронование, по-
сев и уборку зерновых культур, а также 
сбор плодовоовощной продукции.

Более 200 человек трудятся на 
строительных объектах. Успешно заре-
комендовали себя студенческие строй-
отряды в ходе реконструкции памятни-
ка «Родина-мать зовет!» на Мамаевом 
кургане, возведения космодрома «Вос-

точный», стадиона «Волгоград Арена». 
Сегодня три объединения — «Альянс», 
«Аспект» и «Политеховец» — получи-
ли право трудиться на Всероссийской 
студенческой стройке «Сила Сибири» в 
Республике Саха (Якутия).

55 человек выбрали направление 
«Проводник подвижного состава». Перед 
началом работ студенты прошли профес-
сиональную подготовку, а после успешно-
го прохождения экзамена вышли в рейс. 

Подготовка высокопрофессиональ-
ных кадров, поддержка Человека Труда 
и создание дополнительных возмож-
ностей для трудоустройства молоде-
жи являются одними из приоритетов, 
обозначенных губернатором Андреем 
Бочаровым. В Волгоградской области 
стартовал смотр-конкурс на лучшую 
организацию студенческих отрядов в 
третьем трудовом семестре 2019 года. 
Заявки принимаются до 20 ноября че-
рез АИС «Молодежь России».

Наш корр.

В офисах «Мои документы» помогут уменьшить расходы 
на коммунальные услуги

Продолжение. Начало на 1 стр.

Об этой приоритетной задаче местных властей шла речь на общем собрании членов Ассоциации 
«Совет муниципальных образований Волгоградской области»

Продолжится начатая в 2019 году 
модернизация систем наружного ос-
вещения, которая уже затронула 170 
сел и хуторов. С 2020 года финанси-
рование каждому муниципальному 
образованию составит в размере по-
рядка восьми миллионов рублей. 

Целевое финансирование предус-
мотрено и на комплексное обновле-
ние материально-технической базы 
общеобразовательных учреждений: 
дополнительным пунктом станет 
ремонт кровель школ. Кроме того, 
планируется предусмотреть средства 
на освещение школьных классов и ре-
монт пришкольных площадок. 

Серьезные проекты сформиро-

ваны по обновлению систем жизне-
обеспечения. Начиная с 2020 года, 
область приступит к реконструкции 
систем водоподготовки и водоснаб-
жения Котово, Новониколаевска, 
Петрова Вала, Суровикино, Крас-
нослободска, проектированию ре-
конструкции систем водоснабжения 
Палласовки и Ольховки. Начиная с 
2021 года, муниципальные образо-
вания получат дополнительную фи-
нансовую помощь на приобретение 
водовозов (по семь машин ежегодно 
на протяжении трех лет), а также на 
установку мини-очистных сооруже-
ний (по 40 объектов в течение пяти 
лет).

Продолжится губернаторская 
программа модернизации районных 
Домов культуры, которую планируют 
реализовать в течение трех лет — все 
площадки будут приведены в поря-
док, что даст дополнительный им-
пульс для развития территорий. В 
2019 году семь районных учреждений 
уже получили областные гранты по 
20 миллионов рублей каждый на ре-
монт и приобретение сценического 
оборудования. В бюджете на 2020 год 
предусмотрено восемь аналогичных 
грантов, всего за три года финансиро-
вание получат еще 22 районных ДК. 

Продолжается формирование 
предложений по ремонту и строи-
тельству дорог в муниципалитетах, 
планируется существенно увеличить 
финансирование работ по содержа-
нию автотрасс. Андрей Бочаров так-
же поставил дополнительные задачи 
в сфере экологии и здравоохранения, 
подчеркнув, что программы финан-
сово обеспечены в полном объеме и 
ключевое значение имеет ответствен-
ность каждого за результат. 

Выбрали нового 
руководителя

Повестка дня общего собрания 
членов Ассоциации включала в себя 
четыре важных вопроса. Во-первых, 
было рассмотрено предложение о 
вступлении Ассоциации «Совет му-
ниципальных образований Волго-
градской области» в Национальную 
ассоциацию развития местного само-

управления. Эта инициатива членам 
волгоградской Ассоциации была под-
держана единогласно.

Три следующих вопроса касались 
кадровых изменений в руководящем 
составе Ассоциации. Так, председате-
лем Палаты муниципальных районов 
Ассоциации большинством голосов 
был избран глава Алексеевского му-
ниципального района И.М.Свинухов. 
С чем мы и поздравляем нашего гла-
ву! Затем состоялись довыборы в ре-
визионную комиссию Ассоциации. 
Избрали на общем собрании и нового 
Председателя Правления Ассоциа-
ции. Им стал глава городского округа 
Урюпинск Ю.Н.Хорошеньков.

Глава региона поблагодарил 
за плодотворную деятельность 
Г.А.Шевцова, который в течение 
трех лет возглавлял Совет муници-
пальных образований Волгоградской 
области, и поддержал кандидатуру 
Юрия Хорошенькова. Андрей Боча-
ров отметил, что работа в ассоциации 
и непосредственно в органах местно-
го самоуправления является хорошей 
школой, где формируются кадры для 
работы на ключевых постах. В каче-
стве примера губернатор привел Ни-
колая Семисотова, Сергея Горнякова, 
Александра Носова, которые сегодня 
представляют Волгоградскую область 
в Совете Федерации и Государствен-
ной Думе, а также Александра Блош-
кина, Владимира Марченко, Юрия 
Чувашина, Михаила Битюцкого – все 

они начинали с глав муниципальных 
образований, а сегодня занимают 
значимые посты в региональной вла-
сти.

Отметил губернатор и тот факт, 
что Ассоциация «Совет муниципаль-
ных образований Волгоградской об-
ласти» — действенная структура по 
решению задач в масштабах всего 
региона, реализации важных для жи-
телей проектов развития во всех от-
раслях и сферах жизнедеятельности. 

На заседаниях Ассоциации муни-
ципальных образований традицион-
но решаются общественно значимые 
вопросы Волгоградской области. Так, 
по данным пресс-службы областной 
администрации, в мае 2019 года на 
встрече с членами ассоциации глава 
региона актуализировал задачи по 
ключевым направлениям, решать ко-
торые необходимо совместно. Откры-
тый диалог позволяет эффективно 
и оперативно решать ключевые во-
просы, важные задачи, касающиеся 
улучшения качества жизни людей; 
реализовывать приоритетные проек-
ты развития. И Ассоциация муници-
пальных образований Волгоградской 
области — активный участник дан-
ной совместной работы, действенная 
структура по решению задач в мас-
штабах всего региона. 

Наталия ГОЛУБЕВА. По ма-
териалам пресс-службы област-

ной администрации и РИАЦ.
Фото автора.

Повышать качество жизни людей
• Вслед событию

Алексеевская делегация во главе с И.М.Свинуховым.

20 ноября в России пройдет традиционный 
День правовой помощи детям

• Госуслуги
Субсидия на оплату жилья

В регионе стартовал отопи-
тельный сезон. В Филиале по ра-
боте с заявителями Алексеевско-
го района ГКУ ВО «МФЦ» помогут 
оформить субсидию, которая по-
кроет часть затрат на оплату жи-
лья и коммунальных услуг.

Как уточнили в Филиале, получить 
услугу могут граждане Российской Фе-
дерации, чьи расходы на оплату жило-
го помещения и коммунальных услуг 
превышают максимально допустимую 
величину в совокупном доходе семьи. 
Оформить услугу смогут и их уполно-
моченные представители. При этом 
для семей со среднедушевым доходом 
ниже установленного прожиточного 
минимума максимально допустимая 
доля расходов уменьшается в соответ-
ствии с поправочным коэффициентом, 
равным отношению среднедушевого 
дохода семьи к прожиточному мини-
муму.

Право на получение субсидии 
имеют:

- пользователи жилого помеще-

ния в государственном или муници-
пальном жилищном фонде;

-  наниматели жилого помещения 
по договору найма в частном жилищ-
ном фонде;

-  члены жилищных и жилищно-
строительных кооперативов;

-  собственники жилого помеще-
ния (квартиры, жилого дома, части 
квартиры или жилого дома).

Главное, чтобы получатели не 
имели задолженности по оплате жи-
лого помещения и коммунальных 
услуг или выполняли заключенные 
соглашения по ее погашению.

Решение о назначении выплат 
принимается в течение 10 рабочих 
дней с момента получения заявления 
и необходимых документов. Субсидия 
предоставляется сроком на шесть меся-
цев - с 1-го числа месяца при представ-
лении документов с 1-го по 15-е число 
текущего месяца и с 1-го числа следую-
щего месяца при представлении доку-
ментов с 16-го числа до конца месяца.

Граждане, имеющие право на полу-

чение субсидии только в отопительный 
сезон, могут подавать заявление в любой 
месяц, предшествующий его началу.

Получить подробную информацию 
по перечню документов или условиям 
предоставления выплаты, можно на 
официальном сайте ГКУ ВО «МФЦ» 
(http://mfc.volganet.ru) или по телефону 
горячей линии 8 (8442) 92-40-14. Также 
на портале можно скачать мобильное 
приложение «Мои Документы» и с его 
помощью выбрать наиболее удобный 
для посещения многофункциональный 
центр. Кроме того, официальный пор-
тал ГКУ ВО «МФЦ» дает возможность 
воспользоваться помощью виртуаль-
ного консультанта - чат-бота МФЦ в 
мобильном приложении Viber. Он от-
ветит на все вопросы, касающиеся ра-
боты сети многофункциональных цен-
тров Волгоградской области. Нажмите 
на кнопку со значком Viber на главной 
странице нашего сайта и установите 
чат-бота в Ваш телефон.

Наш корр. 
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В Серафимовичском районном центре культуры состоялась презентация книги 
члена Союза журналистов России Г.А. Выпряшкина

В этом году мероприятие 
было приурочено к 450-летию 
служения донских казаков Рос-
сийскому государству. Первое 
сохранившееся свидетельство 
служения донских казаков Рос-
сии представляет собой грамоту 
Ивана IV Грозного с призывом 
военной помощи. Датируется 
она 16 января (3 января по старо-
му стилю) 1570 года. А 300-лет-
ний юбилей торжественно от-
мечался в 1870 году, когда царь 
Александр III прибыл в Ново-
черкасск. Казакам был дарован 
герб, с этого момента территория 
исконного проживания казаков 
стала называться Областью 
войска Донского. Кроме того, 
срок службы казаков был снижен 
с 25 до 15 лет. Неудивительно, что 
конкурс «Хоперская казачка» 
был приурочен именно к такой 
знаменательной дате. 450 лет – 
серьезный и значимый срок.

В этом году за звание лучшей ка-
зачки поборолись восемь конкурсан-
ток Алексеевского, Кумылженского, 
Нехаевского, Новониколаевского, 
Преображенского, Урюпинского и 
Новоаннинского юртов Хоперского 
округа. Отрадно отметить, что Алек-
сеевский юрт представляла наша кол-
лега - технический редактор газеты 
«Прихоперье» Надежда Сафронова. 
Казачество для нее – не просто пустое 
слово, ведь в свободное время Надеж-
да трудится в районном историко-эт-
нографическом музейном комплексе, 
занимается исторической реконструк-
цией и преподает в детской студии 
«Веретенце». В общем, достойнее кан-

дидатуру найти просто невозможно.
Сам конкурс был разделен на не-

сколько заданий: казачки продемонстри-
ровали навыки кулинарного мастерства 
в приготовлении традиционных блюд, 
поведали о родословной и рассказали 
историю своих предков. Также было 
необходимо представить на суд жюри 
казачьи песни, танцы и обряды, пройти 
с коромыслом, показать традиционный 
костюм и рассказать о нем подробнее. 
Как было заведено несколько лет назад, 
так и в этом году в состав жюри снова 
входили юртовые атаманы.

К большому сожалению, привыч-
ный регламент проведения подобного 
конкурса в этот раз обернулся легким 
негодованием. Дело в том, что прак-
тически в отношении всех конкурсан-
ток оценки выставлялись совершенно 
субъективно, за традиции баллы за-
нижались, а за ставшую уже шуткой 
«народную клюкву» откровенно за-
вышались. Сидящая в зале публика 
негодовала, прецедент вызвал волну 
несогласия с решениями членов жюри. 
Конечно же, ропот среди зрителей и 
приглашенных артистов вскоре сме-
нился дружескими шутками, но у са-
мих участниц неприятный осадок на 
душе оставался до самого конца меро-
приятия. По итогам конкурса решением 
жюри абсолютной победительницей 
окружного конкурса «Хоперская ка-
зачка-2019» признана Ангелина Носо-
ва из Преображенского юрта. Кандида-
тура, кстати, более чем достойная.

Наша участница стала самой 
лучшей в номинации «Вопросы из 
крынки». Надежда безукоризненно 
ответила на самые сложные вопросы, 
касаемо казачьей культуры, предме-

тов быта и прочего. В номинации «Об-
ряды доброй старины» победу одер-
жала А.Н.Игнатова (Кумылженский 
юрт), в номинации «Казачьему роду 
нет переводу» победила О.С. Колпано-
сова (Нехаевский юрт), в номинации 
«С танцем и песней жить интересней) 
первое место заняла А.С.Шикерина 
(Новониколаевский юрт). Победи-
тельницей в номинации «Казачка на-
шего юрта в любом наряде хороша» 
стала Л.В. Голова (Урюпинский юрт), 
в номинации «Казачка-рукодельни-
ца-хлебосольница» первой стала А.Ю. 
Тяжина, в номинации «Казачья стать» 
победила А.Ю. Ткаченко (Новоаннин-
ское юртовое казачье общество). Все 
участницы были награждены грамо-
тами и ценными призами.

А теперь небольшое послесловие. 
Автор данного материала, будучи про-
стым зрителем, имеет очень опосредо-
ванное отношение к казачеству и ино-
гда изучает его сугубо с исторической, 
а не идеологической точки зрения. 
Конкурс замечательный, он действи-
тельно способен привить несведущим 
гражданам любовь к традиционной 
культуре наших великих предков. Но 
теперь подобное возможно только в 
том случае, если изменится формат. На 
подобные мероприятия нужно пригла-
шать историков, краеведов, фолькло-
ристов и прочих людей, которые смогут 
объективно оценить подготовленные 
номера и дать участницам на будущее 
рекомендации по улучшению номеров 
и дальнейшему развитию казачества в 
условиях современного мира.

Фото автора.

КРАСОТА ДАЛЕКОЙ СТАРИНЫ
• Событие

• Встречи
«Экзамен на зрелость»

Книга «Экзамен на зрелость» 
– это подведение итогов творче-
ской работы в журналистике и 
всей трудовой деятельности ав-
тора за 44 года. Книга содержит 
информацию о наиболее значи-
мых событиях в новейшей исто-
рии местного казачества. Вы-

пущена она в преддверии двух 
знаменательных дат – 75-летия 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне и 450-летия служения 
донских казаков государству 
Российскому.

В первой главе «Дети отцов – 
участников войны» Григорий Алек-
сеевич пишет о своей родословной, 
сверстниках. Над одной из глав автор 
работал довольно долго, собирая ма-
териалы об истории донского казаче-
ства, о вкладе в его развитие нынеш-
них усть-медведицких казаков. Эту 
главу Г.А.Выпряшкин назвал «Мы – 
казачьего рода-племени». 

О работе главным редактором 
районной «Усть-Медведицкой газе-
ты» автор рассказал в главах «Район-
ка: диалог со временем» и «Достоя-
ние Волгоградской области». Один 
из разделов Григорий Алексеевич 

посвятил православной вере, возрож-
дению Усть-Медведицкого Спасо-Преоб-
раженского монастыря. 

– Я благодарю всех тех людей, 
которые приняли участие в подготов-
ке и издании моей книги, – отметил 
Г.А. Выпряшкин.  – Надеюсь, что она 
оставит след в сердцах читателей. 

В ходе презентации выступили 
Н.К. Анисимова, первый заместитель 
главы Серафимовичского муници-
пального района, и О.Ф. Гордеева, 
председатель городского Совета. С 
выходом книги автора поздравили 
почетные гости: А.М. Ромашков – 
зам. председателя правления Волго-
градского регионального отделения 
Союза журналистов России, Н.Б. 
Чумаков – почетный гражданин Се-
рафимовичского района, Н.А. Степы-
гин – советник главы Алексеевского 
района, А.С. Кашулина – главный ре-

дактор газеты «Даниловские вести», 
Н.Ф. Малахов – ветеран журналисти-
ки, В.Ф. Мельников – главный редак-
тор газеты «Жирновские новости», 
В.Н. Попадьин – председатель совета 
стариков Усть-Медведицкого каза-
чьего округа и А.В. Гончаров – каза-
чий подъесаул. 

В завершение презентации книги 
состоялась акция дарения. Памятные 
экземпляры из рук автора получили 
все желающие. Поздравляя Г.А. Вы-
пряшкина, гости праздника вырази-
ли надежду, что его книга займет свое 
место в ряду произведений о людях 
нашего края и будет интересна само-
му широкому кругу читателей. 

По материалам umgazeta.ru
Фото из источника.

• Дорога к храму
Строительство 
продолжается
В Волгоградской области реализуют-

ся знаковые масштабные проекты, о 
которых мечтали поколения жителей. 
Восстановление кафедрального собо-
ра Александра Невского в областном 
центре  — один из них. 

Взорванный в 1932 году храм воз-
водится исключительно на доброволь-
ные пожертвования, являясь символом 
народного единения. Проект получил 
благословение Патриарха Московского 
и Всея Руси. Попечительский совет по 
строительству храма по предложению 
митрополита Волгоградского и Ка-
мышинского возглавляет губернатор 
Андрей Бочаров. Открытие собора со-
стоится к 800-летию со дня рождения 
Александра Невского в 2021 году.

До конца декабря текущего года 
запланирована установка главного ку-
пола храма высотой в 10 метров, диа-
метром в 20 метров и весом в 46 тонн, 
который уже изготовлен в Волгодонске.

В городе Новоаннинский прошел традиционный окружной 
конкурс «Хоперская казачка-2019»

На окружном фестивале–конкурсе 
казачьих традиций «Мы – внуки деда Ермака» 
юные казачата удивляли жюри и зрителей

• В духе традиций

Песни, пляски, 
звонкий смех

Этот конкурс, пожалуй, яв-
ляется одним из самых добрых, 
светлых и искренних. Каждый 
год не перестаешь удивляться 
тому, насколько основательно и 
серьезно детки готовятся к «Вну-
кам деда Ермака». Приобщиться 
к казачьим традициям и обы-
чаям, да еще и показать серьез-
ным взрослым, что значит быть 
настоящим казаком – это дело 
тонкое, тут нужен особый, твор-
ческий подход. Впрочем, участ-
ники всегда справляются с этой 
задачей на «отлично».

Девятого ноября в уютном зале 
«Дубравушка» станичного дома куль-
туры алексеевские казаки принимали 
дорогих гостей: поучаствовать в кон-
курсе приехали представители Ку-
мылженского юрта, а именно, Денис 
Гирик и Дарья Разуваева. Честь Алек-
сеевского юрта защищали Матвей 
Парамонов и Наталья Дерюгина (ста-
ница Алексеевская), Матвей Беспалов 
и Наталия Картушина (хутор Стежен-
ский) и Никита Кузьмин и Полина 
Рябова (хутор Реченский). 

Этапы конкурса были как ин-
дивидуальные, так и парные. Каж-
дому юному участнику нужно было 

изобразить свое родовое древо на 
этапе «Горжусь своими предками»; 
на этапе «Казачьему роду нет пере-
воду» ребята рассказали всем более 
подробно о своей семье и предках. 

Вы спросите, а какой же казак 
без песни? Удивить публику своими 
вокальными навыками мальчиш-
кам и девчонкам пришлось во время 
этапа «Где ладно поют девчата, там 
и наши казачата». К небольшому 
интеллектуальному конкурсу «Где 
казак родится, той Родиной и гор-
дится» участники отнеслись со всей 
серьезностью и ответили на загадки 
о предметах быта. В индивидуальных 
этапах «Лихой казак» и «Ловкая хо-
зяйка» мальчишки демонстрирова-
ли умение обращаться с шашкой, а 
девочки готовили продукты для на-
варистых щей и носили чугунок на 
ухвате.

По итогам конкурса самыми луч-
шими стали Денис Гирик, который 
представлял Кумылженский юрт и 
Полина Рябова из хутора Реченский. 
Поздравляем победителей! Они бу-
дут представлять Хоперский округ на 
областном конкурсе.

Фото из архива МБУК 
«Алексеевский МКДЦ».
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Поздравляем

С днем рождения Елену Ивановну 
Власову (19.11).

Поздравляем с днем рождения!
Пусть исполнятся желания,

Будет радость с продолжением,
Доброта, любовь, внимание.

Администрация ОАО 
«Самолшенское».

С  д н е м  р о ж д е н и я  В а с и л и я 
Александровича Корнеева 

(20.11).
Желаем побольше веселья,
Удачливых дней без хлопот,

В делах же простого везенья,
А в праздники жить без забот.

Администрация ООО 
«КЛЮЧ-АГРО».

По вопросам 
размещения рекламы 
обращаться по телефону: 

3-23-05.

Как узнать точные границы 
своего земельного участка? 

Узнать точные границы своей 
недвижимости можно несколь-
кими способами.

Самый быстрый и простой вариант 
- обратиться к «Публичной када-
стровой карте» на сайте Росреестра 
(http://pkk5.rosreestr.ru). В соответ-
ствующую строку вписывается када-
стровый номер земельного участка 
и в отдельном окне через некоторое 
время появятся данные о межевании 
земли.

Если же межевание участка еще 
только предстоит произвести, соб-
ственнику необходимо обратиться к 
услугам кадастрового инженера. Его 
услуги платные, однако, только с его 
помощью можно установить точные 
границы участка.

Узнать, проводилось ли ранее ме-

жевание земельного участка, и если 
проводилось, то когда, можно, запросив 
сведения об интересующем объекте 
недвижимости из Единого государ-
ственного реестра недвижимости 
(ЕГРН). Наличие в выписке из ЕГРН 
границ, установленных с норматив-
ной точностью, говорит о проведен-
ном ранее межевании.

Запросить такую выписку можно 
через Интернет - на едином портале 
государственных услуг, на сайте Рос-
реестра, или обратившись с соответ-
ствующим запросом в многофункцио-
нальный центр.

Т.В.КРАСНОВА,
начальник Алексеевского

 отдела управления Росреестра 
по Волгоградской области.

• Росреестр сообщает

«Я любить не устану песнь степных ковылей»…
• Экология и мы

Рассказывать о красоте на-
шей природы в начале октября 
сложно, поэтому в помощь 
себе я взяла эти строки нашего 
земляка, поэта Николая Мило-
ванова. Уверена, что его настрой 
поможет и мне открыть для 
читателей некоторые сторо-
ны, может быть, не всегда за-
мечаемой нами красоты.

В первых числах октября я от-
правилась в степь просто прогу-
ляться для здоровья и одновремен-
но полюбоваться парой лебедей, 
поселившихся недалеко от хутора 
Поклоновского, надеясь, что они 
еще не улетели. Травы и деревья 
приготовились к зиме, но из-за 
очень теплой погоды находились в 
растерянности: может быть вновь 
начать рост?

Удивительно, но в зелени ози-
мых посевов еще бегают полевые 
жаворонки, а по дороге, время от 
времени, пробегают их собратья 
– хохлатые жаворонки. Это они 
нам принесли весну, ведь скворцы 
в этом году в наш хутор не приле-
тели. Очевидно, жаворонки будут 
последними, кто покинет нас перед 
зимой.

Полюбовавшись жаворонками, 
спускаюсь ближе к Бузулуку. У ос-
нования Карповского бугра уже 

много лет живет небольшая коло-
ния каменок обыкновенных. Эти 
птички улетают в конце листопада, 
покидая до весны свои норки. Од-
нако сейчас и они встретили меня 
своим чирикающим скрежетом. 
Маленькие серые птички с белым 
брюшком и выделенными темной 
полоской крыльями и хвостом – 
они всегда шумной стайкой кружат 
по округе в поисках насекомых. 
Сейчас в их экскрементах видны крас-
ные включения. Но это не признак 
болезни. Рядом большие заросли 
боярышника, и осенью эти птички-
невелички очень любят лакомить-
ся его ягодами.

Пролегающая рядом дорога 
птицам совсем не мешает, ведь 
пользуются ей только редкие сей-
час рыбаки, да во время сенокоса 
проедут несколько машин. Поэто-
му не пустует и небольшой бугорок 
напротив норок каменок. Это уже 
две семьи их дальних родствен-
ников – каменки-плясуньи. Они 
такие смешные - похожи на обыч-
ных каменок, но чуть больше них, а 
хвост короче. Очевидно, из-за этого 
они часто приподнимаются вверх, 
при этом опускают хвост и дергают 
им, совсем как трясогузки. А еще 
каменки-плясуньи чуть более ры-
жеваты, чем их собратья, да в по-

лете их выдает «пляшущий» хвост. 
Услышав тревожные звуки своих 
соседей, одна из них прилетела к 
гнездовью и озабоченно зачекака-
ла: «Чек, чек…».

Я не стала больше тревожить 
птиц и отправилась дальше к Бу-
зулуку. Луговая пойма встретила 
меня рыжеватой однотонностью. 
Здесь глаза хорошо различают от-
дельные растения, которые вдали 
сливаются в унылое однообразие. 
При этом они, не требуя к себе вни-
мания, подчеркивают окружаю-
щий простор.

Вот уже и небольшой припой-
менный лес вдоль реки. Листья на 
деревьях почти все облетели и от-
крыли вид на все, даже отдаленные 
деревья. Теперь не только сойка из 
листвы меня увидит, но и я ее. А вот 
семейка дятлов рядом дружно об-
следует уже засыхающую большую 
грушу в поисках вкусных гусениц. 
Сейчас, конечно, уже многие пти-
цы улетели на юг, но оставшихся 
легче заметить в лесу без листьев. 
Здесь и звонкоголосые синички пе-
релетают с одного дерева на другое. 
Несколько кольчатых горлиц про-
летели по своим делам.

Уже появилась хатка бобра, за 
которой любят плавать лебеди. Бо-
бру зима не страшна. Свежие, как 
топором срубленные, десяток оси-
нок утянул к себе речной строитель за 
прошедшую неделю. На тропинке 
хорошо видны следы его мощных 
когтей. Не зная его следов, можно 
испугаться – что за страшный зверь 
оставил здесь свои когти?

Хорошо кругом. Можно полю-
боваться слегка качающимися вер-
хушками деревьев.  Это очень по-
лезно – поднимать глаза от земли и 
смотреть на небо. В данный момент 
я очень вовремя подняла голову 
вверх. Опустить ее я уже не смогла. 
Высоко в небе «плыли» два боль-
ших орлана. В этом году я видела 
их впервые. Они действительно 
«плыли», почти без взмахов своих 
мощных, до 2,5 метров в размахе, 
крыльев. Полюбоваться зрели-
щем – полетом этих краснокниж-

ных красавцев, считай, прогулка 
уже удалась. Жаль, что они быстро 
скрылись за верхушками деревьев 
и больше уже не покажут своих 
белых хвостиков. Но у них важное 
дело – осмотреть пойму реки.

А я иду дальше, к любимому месту 
лебедей. И они меня не разочаро-
вали. За разросшимся камышом у 
бобровой хатки показались лебе-
ди. Они уже не улетают при моем 
приближении, но и близко, чтобы 
сфотографировать, не подпускают. 
Вместе с родителями плавает моло-
дой лебедь. Он чуть меньше взрос-
лых особей и, в отличие от них, не 
белый, а серого цвета. Но это нена-
долго. Весной он прилетит к нам 
уже белым красавцем.

Возвращаться уже пройден-
ной дорогой не хотелось, и я, не 
торопясь, стала подниматься на 
высоченный, припойменный об-
рывистый берег. Он местами порос 
редкими деревьями, но кое-где это 
просто непролазные дебри. Про-
ходя мимо одной такой заросли, не 
желая этого, я спугнула ушастую 
сову. Бесшумный полет ее мягких, 
пушистых, рыжевато-серых, боль-
ших крыльев был неспешен. Не-
сколько секунд я любовалась этой 
красотой. А поднявшись уже совсем 
высоко, я заметила, как рванул с 
дерева ястреб-перепелятник. То ли 
добычу увидел, то ли мое появление 
его спугнуло. Посмотреть на себя 
он дал, может быть, чуть больше се-
кунды. Его темный силуэт мелькнул 
и скрылся внизу, в зарослях моло-
дой липы.

Мой путь продолжился по степ-
ной дороге: рыжая степь с одной 
стороны и ухоженные, зеленеющие 
поля озимых – с другой.

Для полноты жизни надо видеть 
всю многогранность окружающего 
мира. Матушка-природа открыта 
для нас всегда. Нам бы вниматель-
но рассмотреть ее. Жаль, что боль-
шинству некогда это сделать.

Анна Анатольевна ВЛАСОВА, 
х.Поклоновский.

Фото автора.

Закупаем коров, быков, 
телок. 

Тел.8.937.714.77.77.

ИЗВЕЩЕНИЕ о необходимости 
согласования проекта межевания земельного участка

Заказчик: Пенцева Елена Сергеевна, адрес: Волгоградская область, 
Алексеевский район, ст. Усть-Бузулукская, ул. Хоперская, 71.

Кадастровый инженер: Нескоромнов Сергей Витальевич, квалифи-
кационный аттестат 34-12-392, адрес: Волгоградская область, Алексеевский 
район, ст-ца Алексеевская, пер.8 Марта, дом 1А, телефон 89044027397, эл. 
почта: sneskoromnov@mail.ru.

Адреса исходного земельного участка: обл. Волгоградская, р-н 
Алексеевский, территория Трехложинского сельского поселения, участок 
находится примерно в 800 м по направлению на юг от ориентира х. Трёх-
ложинский, на полях № 9,19, 56, кадастровый номер 34:01:000000:331. 
Ознакомиться с проектом межевания можно в течение 30 дней с момента 
публикации данного извещения, среда-четверг с 9-00 до 12-00 по адресу: 
Волгоградская область, Алексеевский район, ст-ца Алексеевская, ул. Крас-
ногвардейская, дом 69.

Обоснованные возражения по местоположению и размеру земельного 
участка принимаются в письменном виде в течение 30 дней с момента пу-
бликации данного извещения по адресу: Волгоградская область, Алексеев-
ский район, ст-ца Алексеевская, ул. Красногвардейская, дом 69, кадастро-
вый инженер Нескоромнов С.В.

При проведении согласования местоположения границ при себе иметь до-
кумент, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земель-
ный участок.

От всей души поздравляем нашу 
дорогую Александру Федо-
ровну Колесникову с юбилей-
ным днем рождения!
Мы шлем от сердца 

поздравленья,
Желаем долго-долго жить,
Отлично встретить день 

рожденья
И все невзгоды позабыть!
Над головой пусть кружит 

счастья птица,
Пусть сердце бьется молодо 

в груди,
И надо верить, как и говорится,

Что лучшее, конечно, впереди!
Муж, мама, дети, 

зятья, 
внуки.

Куда и как сдавать 
отчеты по Экологии? 

Поможем Вам решить 
эти вопросы. 

ООО «СПО Дезцентр»
Отчеты, паспорта отходов, 

ПЭК, ПДВ, НВОС. 
Тел. +7.960.894.84.24.

УВАЖАЕМЫЕ 
АЛЕКСЕЕВЦЫ! 

Продолжается 
ПОДПИСКА на газету 

«Прихоперье» 
на первое полугодие 

2020 года.
Подписная цена - 633 руб. 66 

коп., для ветеранов ВОВ - 530 
руб. 94 коп.

Тем, кто предпочитает са-
мостоятельно забирать газету 
«Прихоперье» непосредственно  
в здании редакции, мы предла-
гаем оформить АЛЬТЕРНАТИВ-
НУЮ ПОДПИСКУ по цене 200 
рублей. Стоимость электронной 
версии газеты (цветная!) – 180 
руб.  на полугодие.

ПОДПИШИТЕСЬ, 
И «ПРИХОПЕРЬЕ» 

ОСТАНЕТСЯ С ВАМИ!


